

## **BAB III**

### **METODE PENELITIAN**

#### **A. Jenis dan Pendekatan Penelitian**

Penelitian kualitatif diartikan sebagai suatu kegiatan penelitian yang dimaksudkan untuk memahami fenomena yang berkaitan dengan subjek penelitian seperti perilaku, persepsi, motivasi, tindakan, secara holistik, dan dengan cara deskripsi dalam bentuk kata-kata dan bahasa, pada suatu konteks khusus yang alamiah dan dengan memanfaatkan berbagai metode alamiah.<sup>1</sup> Menurut Bodgan R. & Tailor S.J (1992), data deskriptif dari penelitian kualitatif, meliputi ucapan, perilaku, atau tulisan yang berasal dari subjek penelitian yang diamati.<sup>2</sup> Peneliti memilih pendekatan penelitian ini dengan tujuan untuk mengumpulkan informasi yang dapat membantu menjelaskan atau menggambarkan bagaimana Program Ma'had dijalankan di MAN 2 Kota Banjarmasin secara real time.

Jenis penelitian ini menggunakan metodologi deskriptif dan berupaya menghasilkan penjelasan yang terorganisir, faktual, dan tepat mengenai ciri-ciri dan atribut suatu populasi atau objek tertentu. Data yang diperoleh disajikan dalam keadaan dunia nyata tanpa diubah.

---

<sup>1</sup> Ramli dkk, *Metodologi Penelitian Kualitatif*, (Aceh:Yayasan Penerbit Muhammad Zaini Anggota IKAPI, 2023), 15-16.

<sup>2</sup> Bodgan R. & Tailor S.J., *Pengantar Metoda Penelitian Kualitatif*, ed. Terjemahan Arief Furchan (Surabaya: Usaha Nasional, 1992), 21–22.

## **B. Lokasi Penelitian**

Lokasi penelitian merupakan tempat yang digunakan dalam melakukan penelitian untuk memperoleh data yang diinginkan. Penelitian mengenai Pengelolaan Program Ma'had At-Tanwir di MAN 2 Kota Banjarmasin beralamat di jalan Jl. Pramuka No.28 RT. 20, Sungai Lulut, Kec. Banjarmasin Timur., Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan 70653. Peneliti memilih MAN 2 Kota Banjarmasin sebagai lokasi penelitian karena merupakan sekolah unggulan di Kalimantan Selatan dengan program unggulan yang disebut dengan program ma'had. Dengan demikian, program ini dirasa cocok untuk dijadikan bahan penelitian dan sesuai dengan judul yang dipilih peneliti.

## **C. Subjek dan Objek Penelitian**

Segala sesuatu yang diteliti, baik itu orang, suatu benda, atau suatu lembaga, merupakan subjek penelitian (organisasi). Subjek penelitian pada dasarnya adalah yang akan dikenai kesimpulan hasil penelitian. Di dalam subjek penelitian akan terdapat objek penelitian.

Objek penelitian adalah sifat keadaan dari suatu benda, orang, atau yang menjadi pusat perhatian dan sasaran penelitian. Sifat keadaan yang dimaksud bisa berupa sifat, kuantitas, dan kualitas, berupa perilaku, kegiatan, pendapat, pandangan penilaian, sikap pro-kontra, simpati-antipati, keadaan batin, dan bisa juga berupa proses.

Fokus permasalahan dari penelitian ini adalah bagaimana Pengelolaan Program Ma'had At-Tanwir di MAN 2 Kota Banjarmasin. Adapun yang menjadi

subjek dalam penelitian ini adalah Guru Pengelola Ma'had MAN 2 Kota Banjarmasin. Objek dalam penelitian ini adalah Ma'had MAN 2 Kota Banjarmasin.

#### **D. Data dan Sumber Data**

##### **1. Data**

Data juga dapat dipahami sebagai fakta empiris yang dikumpulkan peneliti dan biasanya digunakan untuk menjawab pertanyaan penelitian atau menemukan solusi terhadap masalah. Dalam penelitian kualitatif, istilah “data” mengacu pada informasi yang diungkapkan melalui kata-kata dan gambar, bukan nilai numerik. Kategori sumber data berikut digunakan untuk memastikan kelancaran penelitian ini:

##### **a. Data Primer**

Data primer ini didapat langsung dari sumbernya, yang mana hasilnya akan diolah untuk menjawab daripada rumusan masalah yang diangkat. Data primer dapat berdasarkan pada teknik wawancara. Adapun data primer yang diperlukan adalah wawancara dengan guru pengelola ma'had.

##### **b. Data Sekunder**

Data sekunder adalah suatu data yang didapat melalui orang lain atau lembaga tertentu. Sumber data sekunder merupakan data yang diperoleh melalui studi kepustakaan, referensi-referensi, dokumen untuk mendapatkan pengetahuan tambahan yang berbeda dengan pengumpulan serta analisis data sebelumnya.

Adapun informasi tambahan dalam penelitian ini didapat dari data buku laporan yang berkaitan dengan masalah yang diteliti.

## 2. Sumber data

Data yang diperoleh dalam penelitian ini bersumber dari informan guru pengelola ma'had, juga pihak-pihak yang peneliti anggap mampu memberikan informasi tambahan terkait dengan permasalahan yang diangkat dalam penelitian ini, dan juga diperoleh dari referensi bacaan yang relevan.

## E. Metode Pengumpulan Data

Data merupakan suatu informasi yang sangat penting untuk menjawab dari permasalahan yang diangkat serta mencapai tujuan. Oleh karena itu data merupakan hal penting yang harus diperhatikan karena akan mempengaruhi kualitas dari hasil penelitian yang disajikan. Data hadir dengan melalui tahapan-tahapan yang disebut dengan pengumpulan data. Pengumpulan data merupakan proses mencari data yang diperlukan dalam penelitian. Teknik pengumpulan data dalam penelitian ini menggunakan teknik Wawancara atau *Dept Interview* dan Dokumentasi. Adapun penjelasannya sebagai berikut:

### 1. Wawancara

Wawancara adalah bentuk komunikasi antara dua orang dengan melibatkan seseorang yang ingin memperoleh informasi dari seseorang lainnya dengan mengajukan pertanyaan-pertanyaan berdasarkan tujuan tertentu. Wawancara ini merupakan metode pengumpulan data yang digunakan untuk

memperoleh informasi langsung dari narasumber dengan pedoman pertanyaan yang bersifat terbuka dengan wawancara terstruktur dan tidak terstruktur.

## 2. Dokumentasi

Dokumentasi adalah seluruh data yang dikumpulkan dan ditafsirkan oleh peneliti, tetapi dalam kegiatan ini peneliti didukung instrument sekunder, yaitu: foto, catatan dan dokumen-dokumen yang berkaitan dengan fokus penelitian. Dokumentasi merupakan pelengkap dari penggunaan metode observasi dan wawancara dalam penelitian kualitatif. Metode ini digunakan untuk mengumpulkan data yang dibutuhkan.

## **F. Teknik Analisis Data**

Proses mencari dan menyusun data yang telah diperoleh dari wawancara serta dokumentasi dinamakan dengan analisis data. Dalam penelitian ini digunakan analisis deskriptif kualitatif, yang mana melakukan penelaahan secara mendalam dan komprehensif terhadap hasil penelitian dengan maksud mengklasifikasikan data berdasarkan persamaan jenis dari data tersebut, kemudian dibahas berdasarkan landasan teori pada bab dua, dan diuraikan sedemikian mungkin sehingga nantinya akan diperoleh gambaran yang utuh dari penelitian.